

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 24 DE ABRIL DE 1828.

SAN GREGORIO, OBISPO, Y SAN FIDEL, MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Pablo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 18', y se oculta á las 6 h. y 42'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 70	60 5.	NO	Claro
A las 12 del dia....	29, 9, 60	64 6	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 9, 40.	62 8.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Bajamar á las 3 h. 43' mad. 2.ª Bajamar á las 4 h. 12' tard.
1.ª Altamar á las 9 h. 58' mañ. 2.ª Altamar á las 10 h. 25' noch

G O B I E R N O.

La proporcion que facilita la estacion actual para que puedan conducirse los cadaveres al Cementerio por la mañana y por la tarde antes de la hora regular de paseo en Puerta de Tierra, y la comodidad que trae al vecindario poder disponer los entierros sin necesidad de permiso cuando acomode ò en casos urgentes, me han estimulado á disponer segun lo mando, que en lo sucesivo y hasta nueva orden se conduzcan los cadaveres al Cementerio por las mañanas hasta la hora de las 10, y por las tardes hasta la de las 5, en el concepto de que á dicha hora de la tarde habrá de estar ya de regreso en esta ciudad el aparato fúnebre que es preciso, ó que los interesados dispongan para los entierros. Lo que se hará saber por medio del Diario para noticia del publico y su debido cumplimiento. Cadiz 23 de Abril de 1828 = *Aymerick.*

Madrid 16 de Abril.

El 11 á las 7 de la mañana salieron los Reyes N. S. de Tarrasa, y á las 10½ llegaron á Esparraguera, donde fueron obsequiados SS. MM. con las naturales manifestaciones de interés y respeto, en cuanto permite la situación del pueblo.

A las 6 de la mañana del 12 se puso en marcha la Real comitiva para el monasterio de Monserrat, á donde llegó á las 11, y se cantó por la comunidad, con su capilla, un solemne *Te Deum*, con asistencia de las Reales Personas, que se detuvieron en aquel piadoso sitio hasta las 2 de la tarde, hora en que continuaron su viage para Igualada, en cuyo pueblo entraron á las 6, no habiendo tenido la menor novedad en su importante salud.

Idem 18.

El 13 descansaron SS. MM. en Igualada. El 14 á las 7 salieron para Cervera, donde entraron á las 10½ sin novedad en su importante salud.

El 15 los Reyes N. S., que se han dignado honrar con su presencia los talleres de las artes en los pueblos de su tránsito, quisieron en esta ciudad honrar también la universidad, donde asistieron al acto de condecorar á dos graduados con las insignias de doctor en cánones.

Noticia de la diseccion anatómica de un avestruz de la casa de fieras del Rey de Inglaterra.

Hubo un tiempo en que poseídos los discípulos de Esculapio de un respeto supersticioso al cadáver humano, y no osando á estudiar por medio de la diseccion anatómica su estructura interior, procuraban por la analogía que el hombre tiene con los seres irracionales aproximarse á un conocimiento sin el cual percibieron desde luego no serles posible llenar debidamente el augusto ministerio de que estaban encargados. Anatomizaban los animales brutos, de los que hallaron que el cerdo era el más parecido al hombre, semejanza que suministró reflexiones humillantes del orgullo humano á la incomparable pluma de Fr. Luis de Granada, quien se sobrepone á cuantos maestros ha tenido la dulce y majestuosa lengua de Castilla cuando se dedica á columbrar por las obras de la creación la sabiduría y la omnipotencia de la primera causa.

Al extremo opuesto ha llegado en el día la veneración excesiva de los antiguos al cadáver humano, transición de que nadie se admirará si reflexiona que la historia del genero humano no es más que una serie continuada de contradicciones. Las leyes más severas y terminantes aplicadas irremisiblemente no pueden contener en Inglaterra, en el Norte de America y en otros

países los frecuentes y escandalosos robos de cadáveres humanos para venderlos á los anatomistas, quienes sacrifican sumas cuantiosas para alimentar sus insaciabiles apetitos literarios.

Apesar de que la anatomia humana se estudia en su verdadera fuente, no por eso dejan los sabios de estender sus investigaciones á los cadáveres de los irracionales para deducir consecuencias luminosas de su cotejo con el hombre. Con este objeto se ha hecho en la Real sociedad zoologica de Londres la anatomia de un avestruz hembra, uno de los mas hermosos que se han visto en Europa, el que trajo y regaló al Rey de Inglaterra el mayor Denham, célebre por los viages que acompañó del capitán Clapperton ha hecho por el interior de Africa, de los que se ha publicado en dos tomos una curiosísima relacion. Mandó el Rey que se guardase aquel pájaro en la casa de fieras que tiene en Windsor, donde se ha conservado por espacio de dos años en el mejor plumage y con salud mas robusta, hasta que falleció en el año ultimo: su muerte se atribuye á la obesidad, la que frecuentemente abrevia la vida de los animales bravíos de toda especie cuando se intenta domesticarlos.

Queriendo el Rey para utilidad de la ciencia que se abriesen el cadaver del avestruz y que se conservase el pellejo y las partes internas mas notables, determinó regalarle á la sociedad zoologica, la que dispuso su diseccion que se verificó ante muchos profesores distinguidos y de un gran numero de aficionados, todos los que probaron la carne del pájaro africano, que hallaron excelente y de un sabor parecido á la de vaca. En el estomago se le encontraron pedazos de madera, clavos de hierro, huevos &c. Preparadas segun reglas la piel y otras partes del ave, se colocaron en el museo que la Real sociedad tiene en Bruton-Street.

A pocos dias leyó el célebre profesor de anatomia Broocks una memoria acerca del cadaver de este gigante de los animales de pluma, concurriendo á oirla el lord Auckland, el lord Stanley, el doctor Birkbeck y otros muchos sugetos distinguidos. Ha llegado el periodo, dijo, en que la ciencia de la historia natural está proxima en este pais á tocar una altura que nos facilitará rivalizar con los establecimientos mas famosos fundados para su fomento en el extranjero. El fundador del estudio de la zoologia en Inglaterra fue el gran Juan Hunter, al que siguieron individuos bien conocidos en el mundo sabio que se establecieron en Edimburgo, Gottinga y Amsterdam. En la ultima de estas ciudades se continua con resultados satisfactorios el estudio de la zoologia por el profesor Campar, quien hallandose en Londres me convidó á almorzar y me regaló hue-

sos de ratas, ratones y ciervos presentados en platos hechos de piedra de la roca de Gibraltar. El caso era que el profesor de Amsterdam habia examinado poco antes aquel famoso peñon con el objeto de buscar huesos para el estudio de la anatomia comparada.

Despues de otras varias observaciones preliminares pasó Mr. Brooks á referir minuciosamente las particularidades del avestruz, y describió con suma claridad los órganos que facilitan á esta ave extraordinaria el caminar con tanta ligereza, propiedad que atribuyó á la fuerza de los músculos que pasan desde la pelvis á los pies. En confirmacion de la relacion intima entre el poder de los músculos y la ligereza extraordinaria, dijo que el gefe del colegio de Veterinaria le habia informado que al anatomizar el celebrado caballo corredor, el Eclipse, uno de los mas veloces que se han visto en Inglaterra, se encontró que sus músculos eran de un incomparable tamaño.

El profesor terminó su lectura presentando varias muestras de diferentes partes del Emeu ó Cassowary, del Rlea ó avestruz americana, y de otras aves analogas al Struthio = *T. J. Serrano*.

En virtud de providencia del Sr. Juez de lo Civil dictada en los autos de concurso necesario á Manuel Perez, maestro casero panadero, se sacan á publica subasta por término de 9 dias rematandose en el mejor portor, seis bestias mulares, dos ruchas y varios enseres de panaderia, cuyo acto se verificará el dia 30 del corriente mes en las casas moradas de su señoria, calle del Veedor, num. 52. Lo que se anuncia al publico á fin de que el que quiera instruirse de sus calidades y apreciacion acuda á la escribania de mi cargo calle del Beaterio, num. 58, donde se le instruirá y admitirá la postura que hiciere siendo arreglada. Cadiz 21 de Abril de 1828. = *Antonio Gouirand y Martinez*.

AVISOS.

El teniente de infanteria D. Pablo Barricat se presentará al Sr. Brigadier Presidente del Tribunal Especial Militar de esta plaza.

TEATRO PRINCIPAL. = *El amigo intimo* (comedia en tres actos.) = *Intermedio de baile.* = *El tio Vigornia* (sainete.) = Actores en la comedia: las Sras. Francesconi, Perez y Herrera, y los Sres. Avecilla, Navarro, Quintan, Gonima, Carrero, Ferrer é Illot. = A las 7½.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.